

# LOS FRANQUISTAS CONSUMAN LA ENTREGA DE ESPAÑA A LOS YANQUIS

El Partido Comunista viene denunciando con insistencia los acuerdos yanqui-franquistas, por los cuales España ha sido transformada en una colonia y en una base militar de los promotores de guerra norteamericanos. En las últimas semanas los planes criminales del imperialismo yanqui y de sus lacayos franquistas en relación con nuestro país se han puesto aún más al descubierto, debido a que el mismo Franco y otros gerifaltes del régimen, de un lado, y una serie de imperialistas norteamericanos, de otro lado, se han encargado de pregonarles cínicamente y descaradamente.

Los franquistas han abandonado hasta las apariencias de independencia nacional. Las últimas declaraciones de Franco y las del ex jefe de la división azul son un verdadero alarde de bajeza e infamia, un insulto brutal a toda la nación. Para encontrar algo semejante a lo que acaban de declarar estos vendepatrias es necesario buscar los aspectos más negros de la política de los gobiernos abiertamente marshallizados. Y aun así, veremos que hay una diferencia; aquéllos encubren la operación de la venta de su patria con los empréstitos que reciben en dólares; éstos han reducido el precio de su traición al mínimo, según las agencias de prensa, a 100 millones de dólares. ¡Esto es lo que vale España para la canalla franquista! En realidad ni esto. Lo único que los franquistas piden a sus amos es que les dejen al frente de la propiedad y a esta humilde petición los multimillonarios yanquis acceden con gusto, seguros de que no encontrarán capataces más serviles.

No es posible no ver una relación entre el desarrollo del movimiento democrático y las súplicas angustiosas con que los franquistas se dirigen a sus protectores yanquis. Franco tiene mucha prisa en que los imperialistas se posesionen hasta de la última parcela de tierra española. A semejanza de un comerciante amenazado por la quiebra, Franco malbarata España a ver si puede salvar el negocio. Pero el "negocio" franquista camina inevitablemente hacia la quiebra. El pueblo español no puede y no quiere seguir viviendo misero y hambriento, bajo el terror de los ladrones y asesinos que están deshaciendo España. De aquí la prisa de Franco y demás gerifaltes del régimen en consumir la total entrega de España. Se dan cuenta de que el terror ya no les basta para detener la lucha popular, y buscan en las tropas, en la aviación y en la marina norteamericana el medio de impedir, o por lo menos retardar, el hundimiento de su maldito régimen. Es evidente que la intervención imperialista no puede detener el desarrollo de la crisis en que se debate el régimen franquista. Pero esto no debe impedirnos ver otra realidad: el peligro tremendo que significa para nuestro país y para la vida de los españoles los nuevos pasos dados por los franquistas en la entrega de España a los incendiarios de guerra yanquis. Sólo la enérgica protesta de todos los españoles

(Pasa a la pág. 5)

# Para mejorar aun más la ligazón del Partido con las masas

por ANTONIO MIJE

El informe presentado por la camarada Dolores Ibarri ante un grupo de dirigentes del Partido, el 25 de octubre, constituye una importante base política para el mejoramiento general del trabajo del Partido, para la organización, la lucha y la unidad de las masas trabajadoras. Es, al mismo tiempo, una orientación precisa, enmarcada en el cuadro de un ardiente patriotismo, en el que están los elementos esenciales para el establecimiento de acuerdos entre todas las fuerzas democráticas y antifranquistas interesadas en la defensa de la causa de la paz, en salvar España de ser lanzada a la guerra y de la colonización al servicio y en beneficio de los imperialistas yanquis.

# MUNDO OBRERO

¡PROLETARIOS DE TODOS LOS PAISES UNIOS!

ORGANO DEL COMITE CENTRAL DEL PARTIDO COMUNISTA DE ESPAÑA  
AÑO XXI MADRID, 1 de Febrero de 1952 Número 5

# LAS MUJERES ESPAÑOLAS HAN SIDO Y SON EJEMPLO DE HEROISMO Y FIRMEZA

## Declaraciones de DOLORES IBARRURI a un periódico de Berlín

El periódico "Nueva Alemania" ha publicado una entrevista con la camarada Dolores Ibarri, Secretaria General del Partido Comunista de España y Vicepresidenta de la Federación Democrática Internacional de Mujeres, cuyo texto transcribimos a continuación.

Pregunta: -¿Cuál es la reacción de los obreros, de los campesinos, de la clase media española ante la entrega de España por parte de Franco, como una base norteamericana para la guerra?

Respuesta: -La venta de España al imperialismo yanqui realizada por el gobierno franquista agudiza la situación de miseria y de ruina en que se encuentra España hasta límites inconcebibles. El gobierno franquista tiene bloqueados los salarios de los trabajadores porque así conviene a los intereses de los americanos en España. De es-

ta manera la producción en las fábricas filiales americanas en España les resulta tan barata que, a pesar de los gastos de transporte, de flete, de seguros y aduanas, los americanos pueden vender en América la producción española a precios más bajos que los productos elaborados en la propia América. De otro lado la transformación de la economía española en una economía de guerra y el monstruoso aumento de los presupuestos del Estado que en un año pasan de 19,500 millones en 1951 a 22,477 millones para 1952, pesa de una manera extraordinaria sobre la existencia de las masas populares. Los precios de los alimentos fundamentales de la población trabajadora, ya de por sí inaccesibles a los salarios actuales de los obreros, han sido aumentados lo mismo que los servicios públicos del agua, (Pasa a la pág. 2)

# ¡Hay que salvar a los presos antifranquistas de Burgos de la deportación al Sahara!

## ¡HAY QUE LIBRAR A NUESTROS VALEROSOS HERMANOS DE LA MUERTE!

La amenaza que pende desde hace tiempo, sobre la vida de los presos políticos antifranquistas que sufren condena en el Penal de Burgos, se agrava de día en día. Se precisan cada vez más los síntomas que indican que el gobierno del traidor Franco se dispone a deportarles al infierno del Sahara.

Sabemos que se han preparado listas con esa intención; que se ha agudizado la persecución dentro del penal contra los presos, a quienes últimamente se les restringen aún más las comunicaciones con sus familiares, la correspondencia, la posibilidad de recibir víveres, ropas y medicamentos de la calle. Sabemos que menudean los castigos.

En Burgos hay más de 4.200 presos políticos. Entre ellos más de 55 son todavía presos de la guerra, a pesar de que el canalla Franco y sus cómplices se hartan de decir que en España "no hay presos políticos" -cuando los hay por decenas de milla-

res- y que "no quedan presos de la guerra" -cuando son miles los que se pudren entre muros y rejas desde hace trece años-

Los presos están sometidos al hambre y a las vejaciones y torturas más crueles. Principalmente en los últimos tiempos su alimentación consiste, casi únicamente, en unas pocas de patatas sin aliño. La salud, como consecuencia del encierro, las privaciones y el maltrato es muy precaria. Además, en la enfermería de la cárcel -y ya son varios casos- en vez de curarles se les inoculan otras enfermedades para precipitar su liquidación física.

No obstante este procedimiento no es juzgado suficientemente rápido por Franco. E inspirado por sus amos yanquis, proyecta deportarles al Sahara, donde un régimen de trabajos forzados, el clima y las enfermedades precipitarían la muerte de estos hombres valerosos que han sacrificado su vida y libertad a la causa de la paz y la democracia.

Decimos que se trata de una medida de inspiración americana, porque se proyecta utilizar a los presos antifranquistas, enfermos y agotados físicamente, en la construcción de obras militares, destinadas a transformar el Sahara español en una base estratégica yanqui.

Desde las columnas de MUNDO OBRERO llamamos a todos los españoles honestos a unir sus esfuerzos y a luchar para impedir que se consuma este crimen contra los mejores hombres del campo democrático y antifranquista.

Llamamos a todos los hombres de conciencia democrática en el mundo entero a unir su protesta a la del pueblo español contra la liquidación física de los presos políticos de Burgos.

¡Salvemos a los presos antifranquistas de Burgos de la deportación al Sahara!

¡Libremos a nuestros valerosos hermanos de una muerte segura!

¡Levantemos a una altura mucho mayor nuestra exigencia de libertad para los presos políticos que se pudren en las cárceles de Franco!

(Pasa a la pág. 2)

# Declaraciones de DOLORES IBARRURI a un periódico de Berlín

(Viene de la pág.1)

del gas, de la electricidad, de los alquileres, del transporte. Nuevos impuestos y contribuciones han gravado las economías ya precarias de modestos industriales y comerciantes llevando a la ruina a millares de gentes modestas imposibilitadas de hacer frente a sus compromisos económicos como lo demuestran los millares de quiebras de casas comerciales y de letras protestadas en estos últimos años, especialmente en 1950, cuyo volumen asciende a varios miles de millones de pesetas. La situación de los campesinos pobres y medios, así como de los millones de obreros agrícolas, se hace de día en día insostenible y las propias autoridades franquistas se ven obligadas a confesar que hay pueblos campesinos que han quedado vacíos porque sus habitantes marchan a las ciudades en busca del sustento que no pueden hallar en sus lugares de origen.

**Pregunta:** -¿Qué influencia ejerce sobre la lucha liberadora del pueblo español la fuerza del movimiento mundial de la paz y la solidaridad de los pueblos para con los antifascistas españoles, por ejemplo la campaña de solidaridad con López Raimundo y sus compañeros?

**Respuesta:** -El movimiento mundial de la paz se ha reflejado en España con el reforzamiento de la resistencia popular al franquismo y en la lucha de las masas contra la política de guerra y de entrega de España a los americanos, del general Franco. Las huelgas y protestas populares de esta primavera y especialmente la impresionante protesta de la clase obrera y del pueblo catalán, son la manifestación más evidente del desarrollo de la lucha por la paz y la expresión de la voluntad del pueblo español de impedir que España sea convertida en una base de agresión y de guerra de los imperialistas yanquis. El movimiento internacional de solidaridad, alrededor de

Gregorio López Raimundo y sus compañeros detenidos en Ocaña por haber organizado y dirigido las huelgas de Cataluña y sobre los cuales pesa la amenaza de muerte, despierta en la clase obrera española una profunda emoción y estimula a los antifranquistas españoles a la lucha por la democratización de España y por la paz. Los trabajadores alemanes podrán ayudar eficazmente al pueblo español en su lucha contra la opresión fascista y contra la colonización yanqui desarrollando su propia lucha contra la remilitarización de la Alemania occidental y por una Alemania unida, democrática, independiente y amante de la paz, ya que cada victoria ganada en Alemania a los imperialistas e incendiarios de guerra yanqui-británicos, contribuye poderosamente al reforzamiento de la paz y del movimiento democrático en todo el mundo.

**Pregunta:** -¿Cuál es la actual situación de las mujeres y de los niños en la España de Franco?

**Respuesta:** -El régimen fascista de Franco ha destruido todas las conquistas democráticas que las mujeres españolas disfrutaban durante la República y ha vivificado las viejas leyes y costumbres feudales y reaccionarias que hacen de la mujer una esclava sin ningún derecho. Como una plaga pavorosa se extiende en España la miseria, de la que los niños son las primeras víctimas. El hambre y las enfermedades se ceban brutalmente sobre las jóvenes vidas infantiles y el crecimiento de la delincuencia y la prostitución entre la infancia y la adolescencia ha adquirido proporciones nunca conocidas hasta ahora. Las mujeres españolas que no han olvidado lo que la República democrática significó para ellas, luchan con tesón contra el régimen franquista, por la democracia y por la paz. En las cárceles y ante el pelotón de ejecución las mujeres españolas han sido y son ejemplo de heroísmo y de firmeza.

## Para mejorar aun más la ligazón del Partido con las masas

(Viene de la pág.1)

del Partido con las masas.

Al examinar en su conjunto las grandiosas huelgas generales y manifestaciones de masas de esta primavera, al comprobar el estado de ánimo de las masas trabajadoras y del pueblo y su firme voluntad antifranquista; y percibiendo que se aproxima el desencadenamiento de nuevas luchas, porque el pueblo no puede soportar por mucho tiempo más la terrible situación de hambre, miseria y opresión en que vive, ni aceptará ser convertido en carne de cañón de los multimillonarios yanquis, la camarada Dolores Ibarri ha remarcado la imprescindible necesidad de mejorar el trabajo del Partido y su ligazón con las masas. Por esta razón ha planteado en su informe: "En nuestro trabajo hay muchas debilidades que debemos superar, pues de su corrección depende el mejoramiento del trabajo del Partido y de su ligazón con las masas, cosas ambas que si siempre han sido necesarias, hoy lo son muchos más ante las perspectivas de nuevas luchas en nuestro país".

Y del examen de la situación y del conocimiento de cómo piensa la clase obrera y las masas populares, en el informe se establece con claridad meridiana que debemos hacer más intenso y profundo nuestro trabajo político, ideológico y de organización entre las masas. Esta es una ley capital del trabajo de los comunistas, pero en esta situación adquiere características decisivas cuando ante el pueblo y ante el Partido está planteada la tarea inexcusable de salvar España de la catástrofe que la amenaza y crear las condiciones para el derrocamiento del franquismo. De aquí la conclusión de que debemos vincular más estrechamente aun el Partido con las masas. No se puede orientar a las masas, darles confianza en sus gigantescas fuerzas y educarlas políticamente, si el Partido no está ligado indisolublemente a ellas.

Allí donde los comunistas están bien ligados a las masas, donde saben estar atentos a las inquietudes de éstas y conocen sus incontenibles deseos de salir del infierno en que viven, los resultados positivos del

trabajo se notan en seguida. Innumerables son las experiencias que a este respecto tenemos. Si tuviéramos que exponer algunos de los ejemplos más recientes, ahí está el de Barcelona, donde si bien hubo fallos evidentes, éstos no oscurecen la significación y el papel del Partido en la dirección de las grandes manifestaciones y la huelga general de febrero y marzo.

En la emigración tenemos otro ejemplo muy reciente: El Congreso de los españoles por la paz que hace algunas semanas tuvo lugar en Méjico. Este Congreso ha sido una manifestación clamorosa de la amplia y arraigada decisión de los españoles en la defensa de la causa de la Paz. Pero ha sido al mismo tiempo el exponente indiscutible de que maduran las condiciones para avanzar con audacia en la movilización de nuestro pueblo en la lucha por la paz y para la unidad de las fuerzas democráticas antifranquistas.

Y por otro lado, si hubiera necesidad de recalcar aún más la importancia que tiene el contacto vivo, permanente con las masas en los lugares donde éstas trabajan y actúan, paremos la atención en la actividad de los enemigos de toda laya y veremos claramente cómo sus golpes principales van dirigidos a destruir el Partido y cuando no lo consiguen a aislarlo, para lo cual llegan hasta la exterminación física de nuestros camaradas en unos casos y lanzan a la circulación furibundas y asquerosas campañas anticomunistas, en otros.

En las condiciones particulares en que se desarrolla la actividad del Partido, la ligazón permanente y sólida con las masas encuentra obstáculos que no son pequeños. No olvidamos que el Partido tiene que desenvolverse y luchar en nuestro país bajo la dictadura fascista terrorista de Franco. Pero las experiencias adquiridas a través de años, son suficientes para demostrar que el terror fascista por sí solo no puede impedir que los comunistas se vinculen estrechamente a los obreros y a las masas trabajadoras en fábricas, talleres y otros lugares de trabajo, sobre todo cuando nuestros camaradas comprenden, como dice la

camarada Dolores Ibarri, que "el sectarismo y la estrechez de concepciones, no tiene y no debe tener nada de común con la manera de ser de un comunista".

Los errores y fallos que se han producido en el trabajo del Partido y que con profundo sentido crítico analiza en su informe la camarada Dolores Ibarri, se corregirán más rápidamente si las organizaciones y militantes del Partido los examinan a la luz de las tareas políticas y organizativas actuales y a las perspectivas. Entre las tareas políticas fundamentales del Partido destaca en primer lugar la de impulsar la lucha por la paz, la de movilizar a todo el pueblo para hacerle frente a la grave amenaza de guerra que pesa sobre nuestro país, la de poner en pie de lucha a la inmensa mayoría de los españoles para impedir la colonización de España y que su territorio sea transformado en una base atómica de los imperialistas yanquis.

Hemos dicho y no nos cansaremos de repetir que la lucha en defensa de la paz debe abarcar a todos los españoles que no quieren la guerra, como tampoco el verse convertidos en carne de cañón de los canibales yanquis. Desarrollar con éxito la campaña en defensa de la causa de la paz y movilizar a millones de españoles para lograrlo, exige como una condición esencial el que los comunistas refuercen su vinculación con las masas, utilizando todas las formas y métodos que las mejores experiencias aconsejen en cada lugar.

Al mismo tiempo y como una tarea inseparable de la defensa de la causa de la Paz, luchamos por el derrocamiento del régimen franquista y por el restablecimiento en nuestro país de un régimen democrático basado en la voluntad popular. Cuán grandes son las posibilidades para cubrir con éxito este objetivo político fundamental, se comprueba día a día al ver y conocer el inmenso malestar que existe en el pueblo e incluso en sectores de la burguesía que no quieren verse hundidos en el abismo a que les empuja Franco. En la medida que los comunistas están sólidamente ligados a las masas y comprenden su misión orientadora y dirigente, este gigantesco malestar puede traducirse en acción, en protestas, en luchas antifranquistas y puede recogerse y plasmarse en organización de las masas.

El examen profundo, la discusión a fondo, la justa comprensión y la asimilación de las cuestiones fundamentales que se plantean en el informe de la camarada Dolores Ibarri, tienen para todo el Partido una importancia decisiva, porque en el informe hay respuesta concreta, clara y de profundo alcance político a las cuestiones candentes que están colocadas en el primer plano de las preocupaciones de la clase obrera y del pueblo.

El informe de la camarada Dolores Ibarri, constituye, por otro lado, una gran ayuda política a las fuerzas democráticas y a todos los hombres amantes de la paz, porque en él se señalan, con trazos magistrales, las soluciones políticas a los grandes problemas que tienen planteados nuestro pueblo y España, en el marco del desarrollo democrático.

De acuerdo con esta característica y en interés de la lucha general del pueblo contra el franquismo y sus amos yanquis, los comunistas debemos poner gran empeño en que el informe sea conocido por las amplias masas y cordialmente debemos discutirlo con ellas, para contribuir poderosamente a que se orienten por el justo camino de la liberación de nuestro pueblo y de la salvaguarda de la independencia de España.

## La represión franquista no perdona ni... a los guardias civiles

Cuenca.-El día 17 de enero fueron procesados con carácter de urgencia los guardias civiles Ramón Jiménez Sánchez, Angel González Otero, Emilio Vela Carrasco y Angel Mercader Sánchez, acusados de los delitos de "abandono de servicio, negligencia y contra el honor militar".

Entre la población corre el rumor de que estos guardias civiles son perseguidos por su repugnancia a actuar de verdugos y por haber manifestado su indignación ante el sueldo miserable que perciben por tan baja e indigna tarea. El comentario público es que los verdugos fascistas no perdonan ni... a los guardias civiles.-Corresponsal.

# LOS AUGURES DE LA DESESPERANZA MIENTEN

por IGNACIO GALLEGO

Desde que los franquistas se apoderaron del poder, el pueblo español ha sufrido al mismo tiempo que el terror más sangriento la avalancha de una propaganda desmoralizadora, dirigida a hacerle creer que frente a la dictadura fascista no quedaba más remedio que resignarse y someterse. Los efectos de esta propaganda fueron mayores, porque los dirigentes socialistas de derecha y anarquistas, y con ellos una serie de políticos republicanos y nacionalistas, hicieron suyos, cambiándoles más o menos la forma, los mismos argumentos de los plumíferos franquistas, destinados a sembrar el desconcierto en el campo republicano y democrático.

Estos difusores de la desmoralización, y muy particularmente los dirigentes socialistas de derecha y anarquistas han dirigido el fuego principal de su propaganda, no contra el régimen franquista, sino contra nuestro Partido, precisamente, porque los comunistas hemos mantenido en alto la bandera de la lucha, llamando a los trabajadores y a todo el pueblo a no desalentarse, a prepararse para nuevas luchas, a tener confianza en su fuerza y en el triunfo. Y ellos, los dirigentes socialistas de derecha y anarquistas, por razones inconfesables, no son partidarios del derrocamiento del régimen franquista, sino de su "democratización", bajo el control y la intervención de los imperialistas yanquis.

Las luchas de la primavera pasada fueron un duro golpe, no sólo contra los franquistas, sino también contra los propaganderos de la desmoralización y el desaliento, contra los augures de la desesperanza. En efecto, las gentes a quienes a fuerza de mentiras habían hecho creer que el pueblo no podía alzarse contra sus verdugos comprendieron la superchería de que habían sido víctimas. El pueblo de Barcelona había sido dueño de las calles durante unos días, poniendo comienzo con su gesta a una nueva etapa en la lucha del pueblo español.

Sin poder ocultar su sorpresa, los mismos que afirmaron durante años que la lucha no era posible echaron mano precipitadamente a su vieja teoría de la espontaneidad para negar el papel de vanguardia jugado por el Partido Comunista en la preparación y desarrollo de estas luchas, para impedir que las masas populares aleccionadas por su propia experiencia, hicieran suya la política de unidad y lucha defendida consecuentemente por los comunistas.

Y cuando han creído pasado el efecto de las luchas de Barcelona, Navarra, Euzkadi y Madrid, los propagandistas del derrotismo y la desmoralización han continuado su negra tarea difundiendo la idea de que todo sigue igual, de que nada ha cambiado en la situación. Pero los cambios son tan evidentes que cualquier obrero consciente puede apreciarlos. En el campo enemigo, estos cambios se expresan en la agudización de la crisis que mina al franquismo y coloca a la orden del día la cuestión del cambio de régimen, "no sólo ante las masas populares, sino entre la propia burguesía". Entre las masas populares se expresan en una serie de hechos importantísimos.

Las condiciones para la creación de un poderoso Frente Nacional de lucha contra el franquismo, por la paz, la democracia y la independencia nacional, son incomparablemente más favorables que antes de las luchas de Barcelona.

Las masas populares, y a su cabeza la clase obrera, tienen más confianza en su fuerza y en el final victorioso de la lucha contra el odioso régimen franquista.

Los trabajadores intensifican la lucha en defensa de sus reivindicaciones, contra el hambre y la miseria, contra el trabajo a destajo y las primas a la producción, sistema de explotación salvaje tan grato a las sanguisuelas franquistas, por un salario mínimo vital y por la jornada de ocho horas.

El odio popular hacia este régimen de asesinos y ladrones se traduce en numerosas luchas de la clase obrera, de los campesinos y de otras capas sociales arruinadas por la política de guerra que realizan los franquistas al servicio de sus amos yanquis.

La indignación contra la venta de España a los colonizadores norteamericanos crece

de día en día, con tanta más razón cuanto que nuestro pueblo comprueba que sus condiciones de vida se hacen aun más insostenibles a medida que los yanquis se poseionan de nuestro país. El grito de ¡Fuera de España a los yanquis!, expresa la decisión de todos los españoles honrados de luchar contra la vergüenza de ver nuestra Patria transformada en un inmenso Gibraltar, en una colonia de los enemigos tradicionales de nuestra independencia nacional.

Nuestro pueblo expresa por todos los medios a su alcance su adhesión a la causa de la paz y su firme voluntad de impedir que España sea convertida en un montón de escombros en la guerra monstruosa que los imperialistas, aspirantes a la dominación mundial, preparan contra la Unión Soviética y contra los pueblos amantes de su libertad y de su independencia nacional.

El cariño y el respeto hacia la Unión Soviética es cada día mayor entre nuestro pueblo que no olvida las múltiples pruebas de ayuda y amistad recibidas del heroico pueblo soviético, que comprende la ayuda inmensa que la Unión Soviética prestó a toda la humanidad con la derrota del hitleirismo, y que sigue prestando en la actualidad con la defensa de la paz. El nombre del gran Stalin es para millones de españoles símbolo de paz, libertad e independencia nacional.

Todos estos hechos aparentan no verlos quienes afirman que las grandes luchas de la primavera pasada no cambiaron nada, que todo sigue como antes.

Un cambio importantísimo es el que se ha producido en la actitud de los trabajadores socialistas y cenetistas hacia nuestro Partido a partir de aquellas luchas, tras de las cuales los imperialistas yanquis se apresuraron a manifestar abiertamente su apoyo al franquismo. Al caer la cortina de mentiras con la cual los dirigentes socialistas y anarquistas se habían esforzado en encubrir la política profranquista del imperialismo yanqui-británico, los trabajadores socialistas y cenetistas se han tenido que preguntar, ¿por qué se nos ha afirmado tantas veces que la lucha contra el franquismo no era posible? ¿Por qué se nos ha dicho que los gobernantes norteamericanos eran enemigos de Franco y amigos de la democracia?

Estas y otras preguntas exigen respuesta. Pero los dirigentes anarquistas, tomando por tontos a los trabajadores, fingiendo acordarse de sus ditirambos a la democracia del dólar. Y Prieto, recurriendo a sus habituales zorrerías, ha respondido: "nos han engañado".

Muchos trabajadores socialistas se dan cuenta que los engañados fueron ellos y no Prieto y otros como él que han servido y sirven los planes del imperialismo yanqui, a sabiendas de que en estos planes entra el apoyo al franquismo y la transformación de España en una colonia y en una plaza de armas para la guerra contra la Unión Soviética y las democracias populares. Los engañados no han sido los dirigentes anarquistas, que planteando el inexistente dilema de "franquismo o comunismo", han manifestado su preferencia por el franquismo. Los engañados fueron los trabajadores cenetistas que, desorientados por la propaganda anticomunista de sus dirigentes, se dejaron enfrentar con sus hermanos de clase, con los comunistas, junto a los cuales pasan diariamente bajo la esclavitud fascista, en la prisión y el campo de concentración, en el taller y la mina, en el destierro y la emigración.

Muchos de estos trabajadores, que hasta hace poco rehuían el diálogo con los comunistas ahora se manifiestan en favor de la unidad, lo que nos permite avanzar en la decisiva tarea de unir a la clase obrera y colocarla en las mejores condiciones de cumplir el papel de vanguardia que le corresponde, de agrupar en torno suyo a todo el pueblo en la lucha contra el franquismo.

Cometeríamos, sin embargo, un error si creyéramos que todas las dudas e incertidumbres han desaparecido en estos trabajadores y que en adelante el camino de la unidad y de la lucha será un camino fácil. Aun nos quedan muchos obstáculos que vencer hasta forjar la unidad que necesitamos pa-

ra triunfar. Pero como nos dice la camarada Dolores,

"Los comunistas no deben temer las dificultades, ni deben pensar ingenuamente que basta una visita o una conversación para convencer a un obrero o a un campesino de que su puesto está en el Partido Comunista o simplemente para hacerle aceptar la discusión sobre sus propias ideas". La justeza de estas palabras la comprobamos a diario. ¿Cuántas discusiones hemos tenido con los trabajadores cenetistas y socialistas sin llegar a un acuerdo con ellos? Sin embargo, estas conversaciones no han sido inútiles. En ellas hemos aclarado dudas, destruido prejuicios y desconfianzas, hemos hecho conocer la política de nuestro Partido, y hemos preparado el terreno para la unidad.

Algunos camaradas se sorprenden cuando después de discutir varias veces con un obrero de ideas anarquistas o socialistas sin haberle convencido, un día se encuentran con que este obrero ha cambiado completamente de actitud. En realidad, ¿que hay aquí de sorprendente? Los trabajadores cenetistas y socialistas defienden sus opiniones, se aferran a sus ideas y a veces manifiestan cierta desconfianza hacia los comunistas de quienes tienen la imagen falsa que se les ha dado en la propaganda anticomunista de sus organizaciones.

Pero una vez que comprenden que los comunistas tenemos razón, lo reconocen con la misma honradez con que han defendido sus opiniones anteriormente.

Recientemente un destacado militante de la C.N.T. decía a nuestros camaradas: "Hasta hace poco he sido un anticomunista rabioso; hoy soy partidario de la unidad con los comunistas". Este cambio se ha producido ya en muchos cenetistas y socialistas, y se producirá en los demás, si nosotros, siguiendo los consejos de la camarada Dolores, damos pruebas de perseverancia en nuestro trabajo cerca de ellos, si estamos atentos para captar sus inquietudes, para aclarar sus dudas, para convencerles de que los comunistas no somos sus enemigos como se les ha dicho, sino sus camaradas, para hacerles ver que el Partido Comunista es el único que ofrece una salida revolucionaria a la trágica situación en que vive nuestro pueblo, el único partido que tiene como meta la liberación completa de la clase obrera y de todos los trabajadores en un régimen socialista.

Debemos valorar justamente el interés que manifiestan muchos trabajadores socialistas y anarquistas por conocer el marxismo-leninismo, la ciencia revolucionaria de la clase obrera, la teoría inspirándose en la cual 800 millones de personas han sacudido para siempre el yugo capitalista.

¿Respondemos como es debido a estas inquietudes? Debemos reconocer que no. Muchos de estos trabajadores han firmado en favor de un Pacto de Paz, han protestado contra el pacto yanqui-franquista y han exigido la liberación de los 34 de Barcelona. Con ello prueban sus coincidencias con nosotros en cuestiones importantísimas y, en primer lugar, en la lucha por la paz. Pero en tanto que obreros revolucionarios ellos sienten lógicamente deseos de discutir con los comunistas en el terreno ideológico. ¿Podemos nosotros rehuir esta discusión? Al contrario, estamos profundamente interesados en darles a conocer nuestras ideas, en explicarles cuál es el régimen por el que luchamos los comunistas. No debemos olvidar que "sin un profundo trabajo de esclarecimiento ideológico entre los trabajadores, el frente de lucha contra el régimen franquista tendrá muy serias quiebras y nuestra lucha no será lo eficaz que las circunstancias exigen".

Llevemos la justa política de nuestro Partido a las masas; redoblemos nuestra lucha en favor de la paz, la democracia y la independencia nacional; intensifiquemos nuestros esfuerzos por unir a la clase obrera y a todos los antifranquistas en un amplio Frente Nacional, y podemos estar seguros que los augures de la desesperanza no podrán impedir a nuestro pueblo incrementar su lucha hasta lograr la victoria sobre el franquismo.

## el servicio de tranvías

Lo que sucede con el servicio de Tranvías en Madrid, es una manifestación más del escandaloso desprecio que las autoridades sienten hacia el pueblo y principalmente hacia los trabajadores.

El 20 de diciembre pasado, como consecuencia de la escasez de coches y de la consiguiente aglomeración de público, un tranvía del disco 34 corta la mano a un soldado en Atocha. El día 3 de enero, por razones idénticas, un tranvía que hace servicio hacia Carabanchel, corta las piernas a un obrero en Mataderos.

Los accidentes producidos por los tranvías en Madrid están alcanzando proporciones alarmantes. Es una vergüenza lo que sucede en los barrios obreros donde los trabajadores forman verdaderas pifias humanas colgados de los coches, expuestos a cada momento a accidentarse, mientras en los barrios céntricos los tranvías circulan con más frecuencia y en no pocos casos vacíos.

En paradas como la de la Plaza Mayor se escuchan las airadas protestas de los trabajadores: "Mientras nosotros nos morimos de asco para coger los tranvías que van a Mataderos, Carabanchel y Antonio López, vemos pasar por delante de nuestras narices los "C" y los "50" completamente vacíos, solamente porque estos tranvías se pasean por el centro de Madrid y los nuestros van a los barrios obreros. ¿Hasta cuándo va a durar esto?"

¿Hasta cuándo? Esto va a durar mientras duren los salarios de hambre, el trabajo esclavizador a prima y a destajo, las jornadas inacabables, la miseria negra en que viven los hombres que trabajan, el pueblo entero.

Va a durar, mientras los trabajadores no se unan para luchar por sus derechos; mientras el pueblo no muestre más energicamente su odio al causante de tanta miseria y calamidades: al odiado régimen franquista.

¡Obreros, pueblo de Madrid! Hay que recordar la jornada del 22 de mayo. Entonces, todos unidos hicimos sentir a los verdugos franquistas nuestra fuerza. ¡Reforcemos esa unidad, en cada fábrica, en cada lugar de trabajo!

¡Protestemos contra el abandono del servicio de tranvías, contra los míseros salarios y la brutal explotación! ¡Luchemos todos juntos para defender el pan que nos roban, para dar en tierra con el odiado régimen que nos oprime!

## DERROTAS YANQUIS EN LA O. N. U.

En dos Comisiones de la Asamblea de la O.N.U., los imperialistas yanquis han sido derrotados en votaciones sobre problemas políticos de gran trascendencia.

En la Comisión política, al discutirse el ingreso de nuevos miembros, la posición soviética favorable a la aceptación de todas las candidaturas presentadas, incluidas las de Bulgaria, Hungría, Rumania, Mongolia Exterior, obtuvo 21 votos.

La posición yanqui, consistente en dar ingreso en la O.N.U. exclusivamente a países capitalistas, obtuvo sólo 12 votos. Hubo 25 abstenciones.

Más aplastante ha sido la derrota que han sufrido los yanquis en la Comisión social: las delegaciones de la U.R.S.S., Polonia y Checoslovaquia, pidieron la inclusión en el Pacto Internacional de los Derechos del Hombre, del derecho de los pueblos a disponer de sí mismos, insistiendo sobre la obligación de aplicar este principio a los países coloniales y dependientes. 33 países votaron en favor de esta propuesta, y solamente 9, entre ellos Francia, Inglaterra y Estados Unidos, votaron en contra. Así, las grandes potencias imperialistas quedaron prácticamente aisladas.

Estas votaciones reflejan la fuerza creciente del campo de la paz y la descomposición del imperialismo.

Su causa fundamental reside indiscutiblemente en que la lucha de los pueblos del mundo por la paz y contra el imperialismo alcanza tal magnitud, que ejerce una presión cada vez más fuerte incluso en el seno de la O.N.U.

En un pueblito de Euzkadi, una mujer sin partido recoge 50 firmas al pie del llamamiento en favor de un Pacto de Paz. Al explicar cómo ha recogido las firmas nos dice: "He hablado con muchas gentes y todas se han manifestado en favor de la paz. A los que les he propuesto que firmen, han firmado con mucho entusiasmo. Me ha costado bastante esfuerzo porque he tenido que hacer este trabajo en los momentos que me deja libre el cuidado de la familia. Ahora contemplo mi pliego de firmas, estropeado por las muchas manos por donde ha pasado, y pienso en lo buenas que son todas las personas que lo han firmado, en la emoción que han puesto en su firma estos 50 partidarios de la paz. Me puse a recoger firmas después de escuchar Radio España Independiente. Para oír sus emisiones tengo que caminar varios kilómetros, pero lo hago con gusto porque es mi mayor alegría".

Una de nuestras valientes muchachas madrileñas ha copiado ella misma el texto del llamamiento por un Pacto de Paz, y ha recogido 15 firmas. Para ello ha visitado a sus familiares, así como a las familias de varias de sus amigas.

"Al ver la miseria de los niños de mi barriada -nos dice- y al encontrarme por la calle con unos americanos, eso me dió más fuerza para recoger las firmas".

Estos dos hechos, después del que hemos publicado en nuestro número anterior -de la recogida de 900 firmas en una ciudad de Levante-, demuestran las grandes posibilidades que existen, a pesar del terror fascista, para obtener miles de firmas por un pacto de paz.

La acción admirable de estas heroicas partidarias de la paz debe animar a miles de hombres y mujeres a seguir su ejemplo.

## Por un salario mínimo vital y móvil con arreglo a la carestía de la vida

La cólera popular se acumula sordamente como en vísperas de las luchas de la pasada primavera. El barómetro marca tempestad. Los franquistas de nuevo tratan de capearla con demagogia. Les llena de pánico la aproximación de una nueva primavera de conflictos populares. Lo confiesa el periódico "Pueblo" cuando habla de elevar los salarios, no ya por imperativo de ética, no por mandato de unos principios morales, sino por espíritu de conservación.

La clase obrera arremete contra los sindicatos verticales exigiendo un salario mínimo vital. Y sintiendo sin duda que van a perder la verticalidad bajo la presión de la lucha obrera, los jefes de los sindicatos del Metal, del Agua, Gas y Electricidad, y de la Industria Azucarera y Alcohólica, han comenzado a especular con la consigna del salario mínimo vital.

Nosotros ponemos en guardia a la clase obrera. Atención a las bellaquerías y malabarismos de Falange, trabajadores.

Los jefes falangistas tratan de introducir la podrida mercancía del trabajo a destajo bajo la etiqueta del salario mínimo vital. El delegado nacional de sindicatos, el falangista Solís, lo ha descubierto en la reunión del sindicato del Metal. Se trata de establecer primas sobre la cantidad de trabajo y el ahorro de materiales. Y a esto lo llama salario mínimo vital.

¿Qué es lo que persiguen los jefes falangistas? Exprimir de la clase obrera hasta el resto de energía física y cerebral, alucinándolos con el espejismo de unas primas cuya única finalidad es incrementar la explotación en beneficio de los grandes capitalistas. Tratan de introducir como sistema el trabajo a destajo. Esa es la esencia de la maniobra de los bonzos falangistas.

Eso no es salario mínimo vital. Eso es una burla sangrienta que la clase obrera no tolerará. La clase obrera entiende por salario mínimo vital el salario base de dos mil pesetas mensuales. Esa es la reivindicación formulada por los mineros asturianos y recogida por los trabajadores de toda España.

Esa es la reivindicación defendida por el Partido Comunista de España. "La clase obrera -decía en su Manifiesto del Primero de Mayo de 1951-, lucha por un salario mínimo vital con arreglo a la carestía de la vida y móvil según lo exija la elevación constante de los artículos de primera necesidad".

El salario base de 2.000 pesetas es una reivindicación razonable y posible. Los hambreadores franquistas arguyen que la subida de salarios determinaría una nueva subida de los precios. Pero eso equivale a decir que la causa de la actual carestía es que los salarios son altos, cuando los propios franquistas reconocen que son inicuamente bajos.

Un economista burgués, Baldomero Argente, escribía en "La Vanguardia" el 6 de diciembre último: "El verdadero remedio de la carestía es la supresión de sus causas". ¿Y cuáles son las causas según el Sr. Argente? Escuchad lo que dice: "La carestía es un amargo fruto del vicio esencial del sistema a cuyo derrumbamiento asistimos. Está fundado sobre el monopolio de los medios

de trabajo y producción por un sector social. Este monopolio es el que permite causar la escasez a medida de la conveniencia de los monopolistas para elevar el precio y deprimir en consecuencia la remuneración del trabajo". "Los verdaderos remedios han de atacar ante todo el crecimiento de las rentas de monopolio, por otro nombre rentas no ganadas, es decir no ganadas como Dios manda, trabajando". Esto es lo que confiesa un economista burgués en las páginas de la propia prensa franquista: que hay que atacar a los monopolios franquistas para abaratar la vida.

Pero además, hay que atacar los robos del Estado franquista. El Estado franquista se queda con más del 50 por 100 del salario de los trabajadores, con el pretexto de las cuotas de seguro social. En el libro "La Economía de Madrid en 1949", leemos: "Con un gasto mensual para la empresa de 1.347 pesetas, el dependiente sólo percibe 860. El resto va a parar a los seguros sociales". Y para que quede claro que ese dinero se sustrae de los salarios del trabajador, oigamos lo que decía el periódico "Ya" en su editorial: "Conviene dejar bien sentado que es el obrero, y no las empresas, quienes pagan las primas del seguro de enfermedad. La aportación que hacen dichas empresas no es una cotización graciosa, sino una parte del jornal". Así pues tenemos, en segundo lugar, que hay que acabar con el escandaloso robo de los descuentos para elevar el salario de los trabajadores y abaratar la vida.

Pero eso no es todo. Es preciso, además, terminar con la política de guerra del franquismo. Los gastos de guerra que los yanquis imponen a su criado del Pardo pesan como una losa de plomo sobre toda la economía del país y se traducen en un fardo agobiador de impuestos, que encarecen los precios de las subsistencias.

Esas son las causas de la carestía. Esas son las causas de la ruina económica, de los jornales de hambre, de la espantosa miseria que atenaza a la clase obrera y a todas las clases laboriosas del país.

Esas causas tienen un denominador común: el régimen franquista.

Desenmascarar la demagogia embustera de los jefes falangistas, desencadenar una ola de huelgas parciales por el salario de base mínimo vital y móvil, en consonancia con la carestía de la vida, es el imperativo del momento y la condición insoslayable para preparar los nuevos combates victoriosos contra el régimen franquista, por el pan, por la libertad, por la paz y la independencia nacional.

(De Radio España Independiente)

## ESPAÑOLES ¡ESCUCHAD RADIO ESPAÑA INDEPENDIENTE!

(Estación Pirenaica)

Emite diariamente, a partir de las 7,30 de la tarde hasta la 1 de la madrugada, con un breve intervalo de dos minutos cada media hora, por ondas cortas de 29-32-35-37 y 41 metros.

# ¡FUERA DE ESPAÑA LOS YANQUIS!

## LOS FRANQUISTAS CONSUMEN LA ENTREGA DE ESPAÑA A LOS YANQUIS

(Viene de la pág. 1)

patriotas puede impedir la ocupación de España por las tropas yanquis.

Este indeseable mercader de la independencia nacional que se llama Franco, añadiendo un eslabón a su larga cadena de crímenes y traiciones, ha declarado públicamente que "toda España será puesta a la disposición de las fuerzas del Oeste", es decir, de los imperialistas norteamericanos. Ha dicho "será" por pura fórmula, puesto que España con sus puertos y aeródromos, con sus comunicaciones y vías de transporte, con sus reservas minerales y con su producción industrial y agrícola, está ya en poder de los incendiarios de guerra yanquis, los nuevos amos de Franco.

Respondiendo al corresponsal del "New York Time" en Madrid, el ex jefe de la división azul, ha declarado que están dispuestos a entregar a Estados Unidos el Ejército y el área geográfica de España. "Las fuerzas españolas -ha dicho este miserable- deben ser empleadas donde más necesarias sean al conjunto", es decir al imperialismo yanqui. Se trata, pues, de poner a los españoles a disposición de los generales norteamericanos para que éstos los utilicen, llegado el caso, donde quieran y como quieran. Esto significa que si esos planes de guerra se realizaran, los españoles serían utilizados como carne de cañón barata, como una infantería colonial norteamericana, llamada a morir defendiendo a la "raza superior", a los nuevos aspirantes a la dominación mundial.

En esta dirección los franquistas han renunciado al tipo de armamento español, adoptando el calibre del fusil norteamericano. Este hecho pone en evidencia el plan de hacer de los españoles un simple apéndice del ejército americano. Para el viejo espía alemán Franco, para los Muñoz Grandes y compañía, acostumbrados al uniforme hitleriano,

no se trata simplemente de cambiar el color de su guerrera para servir a los nuevos amos.

Las declaraciones de Franco y su camarilla no dejarán de provocar una nueva ola de protestas de todo nuestro pueblo. El recuerdo de las luchas de la primavera pasada debe estimular a millones de demócratas y antifranquistas a intensificar su protesta, su lucha contra esos planes del imperialismo y de los franquistas.

Es necesario ver la agravación de los peligros que amenazan a nuestro país. Si hasta aquí las misiones militares y económicas, millares de "turistas" yanquis se pasean por nuestro país como dueños y señores, ahora los franquistas piden que esa intervención se intensifique con el envío de nuevas remesas de oficiales americanos, que toman en sus manos los resortes del ejército franquista, e incluso con el envío de tropas.

Esa petición infame viene a dar satisfacción a los imperialistas norteamericanos, que desean pasar de la colonización más o menos camuflada de nuestro país, a su ocupación completa.

Es necesario que frente a este peligro se eleve la protesta encendida de todos los españoles amantes de la independencia nacional, unidos, sin diferencia de ideas o partidos, en un poderoso Frente Nacional. La lucha contra los yanquis y contra sus criados franquistas es el deber sagrado de toda persona honrada, de todo el que no quiere ver a España convertida en una colonia. El grito de ¡Fuera de España los yanquis! debe resonar cada vez con más fuerza. Luchando contra los invasores yanquis y contra los traidores que les entregan nuestra patria crearemos las condiciones para el triunfo de un régimen que asegure a nuestro pueblo la paz, la democracia y la independencia nacional.

## Franco entrega el aceite a los yanquis a 5,10 ptas. el litro

Una de las mayores riquezas de España era el aceite. Era, porque hoy ya no es de España; Franco se lo ha entregado a los yanquis.

El trust "Olive Oil Association", de Nueva York -a través de un organismo denominado "Federación Internacional de Oleicultura"-, dirige y controla las actividades del Sindicato Vertical del Olivo. Los gobernantes franquistas y los jefes de dicho sindicato son meros ejecutantes de las órdenes americanas.

Este año, 110 millones de kilos de aceite van a ser bloqueados para crear un stock de guerra, del que sólo podrán disponer, cuando lo juzguen oportuno, las autoridades americanas.

¿Y el resto de la cosecha? El año pasado, la exportación de aceite a Estados Unidos se ha duplicado. Y la de acetonas se ha triplicado. Este año las cantidades exportadas serán aún mayores.

¿Exportadas? No. ¡Robadas! Es tan irrisorio el precio que pagan los yanquis por nuestro aceite que más que una compra, se trata de un verdadero pillaje, realizado gracias a la complicidad de los vendepatrias franquistas. He aquí las cifras que lo prueban: durante la República los españoles podíamos comprar aceite a voluntad a 2 pesetas el litro; el sobrante, que se exportaba al extranjero, era vendido a 3,63 pesetas. Hoy el litro de aceite, cuando se encuentra, nos cuesta 40 pesetas. Pero los yanquis -gracias al sistema de los "cambios especiales"-, pagan la enorme cantidad de aceite que se llevan a Estados Unidos a razón de 15,10 pesetas el litro!

Las compañías que se dedican a "exportar" el aceite español a Estados Unidos están en manos de los americanos y de la gran oligarquía financiera, dependiente de Wall Street. He aquí las principales: la "Cia. Exportadora Española", filial de la "Cia. de Tabacos de Filipinas", en la que tienen grandes intereses el verdugo Mac Arthur y el falangista Andrés Soriano, agente personal de Franco, que recientemente se ha nacionalizado norteamericano; la "Carbónell y Cia", dependiente del Banco Hispano-Americano; y la "Industria Aceitunera Blanco", empresa del Banco Central y de Juan March.

Hay que agregar que con el aceite que queda en España, los bandoleros falangistas sacan al año la escandalosa suma de 4 mil millones de pesetas de beneficios ilícitos, según lo reconoce el periódico franquista "ABC" del 10 de octubre de 1951.

La revista "El Economista" escribió el 25 de marzo de 1950 que "el aceite de oliva es excesivamente bueno para los españoles". Esa es la opinión de los negreros yanquis, que consideran España como una colonia y nos tratan a los españoles como seres inferiores. Los franquistas, en su servilismo ilimitado, se rebajan hasta repetir los insultos de sus amos contra nuestro pueblo.

¡Fuera los ladrones yanquis de España, para que los españoles podamos comer y vivir como hombres dignos!

## Tres traidores condecorados

La prensa del régimen ha publicado -con fotografías además-, la noticia de que tres coroneles del Estado Mayor Central, Luis de Lamo Peris, Carlos Taboada y Luis García Rollán habían sido condecorados.

## ¡ATENCIÓN A LOS PROVOCADORES TITISTAS

En su actividad de espionaje al servicio de los promotores de guerra yanquis, los fascistas yugoeslavos y sus compinches, se reunieron hace algún tiempo en Zagreb con la negra tarea de organizar la lucha contra el Movimiento mundial de la paz. Como corresponde a su calidad de provocadores, en esa reunión tramaron el medio de camuflarse para introducir su veneno entre los partidarios de la paz. El camuflaje adoptado consiste en presentarse ellos mismos como partidarios de la paz y al mismo tiempo difundir la propaganda de los incendiarios de guerra.

Junto a su habitual labor de espionaje y delación, estos elementos se esfuerzan en sembrar la división entre los antifranquistas. Tienen gran interés en conocer a los revolucionarios y demócratas más activos en cuanto pueden establecer relaciones con ellos, y se esfuerzan en ganar su confianza con palabras hipócritas. Sobre decir que

dos por los yanquis con la llamada "orden del mérito" americana.

¿El motivo de estas "distinciones"? En su descomunal cinismo, ni siquiera lo disimulan los órganos franquistas: por "servicios especiales" en favor del gobierno de Estados Unidos.

Los franquistas proclaman así, pública y oficialmente, su calidad de espías al servicio del imperialismo yanqui.

De cuáles son los sentimientos del pueblo español hacia los espías y lacayos de los yanquis, tuvo una muestra elocuente el coronel Luis de Lamo, uno de los "condecorados", cuando pasó por Pamplona la primavera pasada. El, y un grupo de militares extranjeros a los que servía de criado y de ordenanza, fueron apedreados por los trabajadores en huelga, al grito de ¡Fuera de España los americanos!

## 300.000 toneladas de naranjas perdidas

Este año, una vez más, 300.000 toneladas de naranjas se pueden dar por perdidas. Del 30 al 50 por ciento de la cosecha se pudre en los árboles.

Esto significa la ruina para miles y miles de campesinos trabajadores, y para amplios sectores populares de Levante.

La naranja ocupaba tradicionalmente el primer puesto entre las exportaciones españolas; durante la República, más de un millón de toneladas de naranjas eran exportadas cada año. Hoy, no llegan ni a la mitad.

En los países de Europa occidental, a consecuencia de la "marshalización", el nivel de vida de los pueblos ha descendido; los yanquis además obligan a comprar naranjas americanas; todo ello disminuye considerablemente las posibilidades de vender naranjas españolas.

¿La solución? La solución la puede dar únicamente un gobierno democrático, al servicio de los intereses españoles, y no de los intereses americanos. Un tal gobierno podría comerciar con los países de democracia popular, donde nuestras naranjas encontrarían un mercado seguro y capaz de absorber más de lo que España podría ofrecer. Es evidente, como lo ha demostrado en su reciente informe la camarada Dolores Ibarri, que un intercambio comercial con la U.R.S.S., China y las democracias populares reportaría a nuestra economía enormes ventajas.

El mercado interior, por otra parte, la venta de naranjas disminuye verticalmente. La inmensa mayoría de los españoles, condenados a la miseria por el régimen franquista, no pueden comer naranjas.

Los jefes franquistas y los grandes magnates financieros monopolizan totalmente el comercio de la naranja; todo lo que se vende, pasa por sus manos; tienen el control absoluto de las divisas y por eso la crisis de las exportaciones no les impide hacer enormes beneficios.

En cambio, las masas campesinas de Levante están en una situación cada año más insoportable; con sus campos repletos de un verdadero tesoro, fruto de su trabajo y de sus esfuerzos, el franquismo las condena a la más terrible miseria.

sus andanzas no tienen nada que ver con la lucha por la paz. Son viles lacayos de los monstruos imperialistas que quieren precipitar al mundo en una nueva guerra. Aunque el papel que les han atribuido sus amos yanquis es diferente en la forma al de los franquistas, coinciden con éstos en todo y, en primer lugar, coinciden en el monstruoso propósito de arrastrar al pueblo español a la guerra que los imperialistas preparan contra el país del socialismo y contra los pueblos libres.

¡Atención, españoles, a esos falsos partidarios de la paz!

¡Rechazad de vuestro lado a los provocadores titistas y comoreristas, como a perros sarnosos, como a elementos peligrosos, que sólo daño pueden hacer en las filas republicanas!

¡Permaneced vigilantes contra sus manejos y denunciarlos para que ningún español pueda ser sorprendido por ellos!

# ¡Por la liberación de los 34 de Barcelona!

Continúa en todo el mundo la campaña por la liberación de los 34 de Barcelona. Por todas partes, en las fábricas, en los sindicatos, en las organizaciones progresivas, en los medios intelectuales, entre amplias capas de la población, se siguen elevando resoluciones a la O.N.U. en las que se exige la libertad inmediata de los presos.

Las hipócritas declaraciones franquistas indicando que en el proceso de los 34 no habrá condenas a muerte, no engañan a nadie, ni adormecen la vigilancia y la protesta de los demócratas. Los métodos de los fascistas son suficientemente conocidos para

## Una delegación de diputados italianos visita la O.N.U.

Con el fin de intervenir cerca de la O.N.U. en favor de López Raimundo y sus camaradas, el día 28 de enero llegó a París una delegación italiana compuesta por los diputados Antonio Roasio, ex combatiente de las Brigadas Internacionales y miembro del Buró Político del Partido Comunista de Italia, Giuseppe Nitti, abogado independiente y Giuliana Nenni, socialista, dirigente de la Unión de Mujeres Italianas.

La delegación fué recibida cordialmente por los representantes de la Unión Soviética, de Polonia y de Guatemala en la Asamblea General de la O.N.U., y transmitió al Secretariado de la Organización de las Naciones Unidas una carta firmada por diputados y senadores italianos de todas las tendencias, así como un documento suscrito por numerosas organizaciones sindicales. En dichos documentos se expresa la indignada protesta de la clase obrera y de los demócratas

## La campaña de solidaridad en Francia

El 8 de enero, se ha celebrado un gran acto en la Sala de la Mutualité, con una enorme asistencia y encendido entusiasmo. Hablaron: Le Leap por la C.G.T., Domenach, de la revista "Esprit" y el camarada André Marty, Secretario del Partido Comunista Francés, denunciando el régimen fascista de Franco y llamando a la acción por la de-

## Denunciamos a los torturadores de los presos de Cuéllar

He aquí nombres de reclusos enfermos que por falta de atención sanitaria, malos tratos de los practicantes Modesto Palmeiro y Elías Garrido, se han suicidado sin que se haya dado parte a la superioridad:

Almendros Coronado, se cortó las venas del brazo muriendo el día 24-11-1951.

Juan García Marquina, que con un cuchillo se hizo unos cortes en el cuello, muriendo el día 1-4-1951.

**DENUNCIAMOS A LOS SIGUIENTES FUNCIONARIOS QUE SE DEDICAN A PERSEGUIR Y MALTRATAR A LOS RECLUSOS:**

**CARMELO SANCHEZ GADEO.** Director del Sanatorio. Camisa vieja que, en el año 1940, estaba de Director de la Prisión Provincial de Castellón y con motivo de descubrirse una fuga es el responsable del fusilamiento de los presos antifascistas complicados en la misma. Fusilándolos en el patio de dicha cárcel y ante la población penal formada.

**EUTIQUIO LOPEZ VELICIA.** Ayudante de Servicio. Camisa vieja y ex-seminarista. En 1936 se destacó en toda la provincia de Segovia en la persecución y asesinato de los antifascistas. En la actualidad es el "confidente" de la brigada político-social de Segovia en Cuéllar. Dirige el grupo de chivatos de la cárcel, apalea y maltrata constantemente a los presos políticos.

**ELPIDIO CAMBARROS FUENTES.** Oficial. Camisa vieja y ex-seminarista. Cuando fusilaron en la cárcel de Castellón al grupo de presos antifascistas por intento de fuga, éste era el secretario del Director Carmelo Sánchez Gadeo.

Moralmente es un depravado, y ha abandonado a su mujer e hijos. Es oficial de oficinas y se dedica a falsificar las fechas para retardar la elevación de libertad condicional de los presos políticos.

**VICENTE VELASCO.** Maestro oficial. Hombre de máxima confianza de la Dirección General de Prisiones. Así lo manifestó el ins-

comprender que esas palabras son un simple camuflaje para poder llevar a cabo su plan criminal.

Pero el hecho de haberles obligado ya a hacer tales manifestaciones es una prueba convincente de que la acción de las masas es capaz de detener el brazo de los verdugos franquistas.

La firme voluntad de millones de demócratas en todo el mundo es que los organizadores de la gran huelga de Barcelona sean puestos en libertad inmediatamente.

Hasta la O.N.U. llegan diariamente las manifestaciones de todos los rincones del mundo en defensa de los 34 de Barcelona.

## Una delegación inglesa

Otra delegación, inglesa, nombrada en la reciente Conferencia de Ayuda a la Juventud Antifranquista Española, fué recibida el día 25 de enero en el Secretariado de la O.N.U. Los dos jóvenes que formaban parte de la delegación depositaron una protesta contra el propósito del régimen franquista de hacer comparecer ante un tribunal militar a López Raimundo y sus camaradas y en la que se pide la intervención de la O.N.U. para que los detenidos sean puestos inmediatamente en libertad.

## Una delegación inglesa

Otra delegación, inglesa, nombrada en la reciente Conferencia de Ayuda a la Juventud Antifranquista Española, fué recibida el día 25 de enero en el Secretariado de la O.N.U. Los dos jóvenes que formaban parte de la delegación depositaron una protesta contra el propósito del régimen franquista de hacer comparecer ante un tribunal militar a López Raimundo y sus camaradas y en la que se pide la intervención de la O.N.U. para que los detenidos sean puestos inmediatamente en libertad.

fensa de los detenidos de Barcelona.

En toda Francia se desarrolla intensamente la solidaridad, enviándose resoluciones y protestas a la O.N.U. contra el crimen que prepara Franco. No hay sindicato, asamblea o acto de las organizaciones progresivas que no eleve su voz en defensa de los 34.

**MARIANO GONZALEZ SANCHEZ.** Ayudante de Servicios. Se destaca en los malos tratos a los presos, principalmente a los políticos. Apoya el homosexualismo, los juegos prohibidos y todo lo que signifique corrupción moral del preso. El mismo se jacta pomposamente de que es "demócrata".

**JULIAN CAMPOS LOZANO.** Funcionario. Falangista. Todo Cuéllar conoce que es homosexual. Se destaca en la provocación y persecución sistemática a los presos políticos.

**JUSTO DE PABLO.** Funcionario. Falangista. Igual que el anterior. Pega y maltrata a los presos enfermos.

**CAYO MINGUELAS.** Funcionario. Falangista. Dueño de una vaquería y abastecedor de "leche" al "Sanatorio".

**ADOLFO POLO.** Funcionario. Falangista. Dueño de una granja.

**JOSE MARTINEZ.** Funcionario. Falangista. Dueño de una tienda de tejidos en el pueblo de Cuéllar.

Estos tres últimos se destacan en la persecución y malos tratos a los presos. El pueblo de Cuéllar debería hacer el boicot a sus negocios.

**ARGIMIRO RODRIGUEZ ROMERO.** Oficial. Jefe de las oficinas de régimen. Está enterado de todas las anomalías e inmundicias que se cometen en dicha oficina por los escribientes presos y por el oficial Elpidio Cambarros. No sólo no da parte, sino que las tolera y participa en sus negocios.

¡Rodeemos del odio y de la hostilidad de todo el pueblo a estos sádicos torturadores y verdugos franquistas!

¡Desarrollemos la solidaridad de las masas hacia los presos antifranquistas de Cuéllar!

## En América Latina

La Unión Democrática de Mujeres Mexicanas se ha dirigido a la O.N.U. y al Secretario de Relaciones Exteriores de Méjico pidiendo intervengan en favor de los 34. En la importante ciudad industrial de Monterrey, las organizaciones sindicales y la sección del P.R.I. (partido gubernamental) se han manifestado en el mismo sentido. Y asimismo, el Consejo Nacional Mexicano de Partidarios de la Paz.

Un grupo de socialistas españoles, José María Obregón, Claudina García, Luz García y otros muchos, se han dirigido también a la O.N.U.

Producto de esta movilización se ha recibido carta de la Secretaría de Relaciones Exteriores de Méjico, manifestando se realizan por su parte gestiones en favor de los 34, y un telegrama de Padilla Nervo, Presidente de la Asamblea de la O.N.U., en el que declara que la delegación mejicana "examina cuidadosamente y con toda simpatía" las posibilidades de intervenir en defensa de los detenidos de Barcelona.

En Chile se ha celebrado un gran acto de solidaridad con los 34 de detenidos. Intervinieron diversos representantes de las organizaciones progresivas, entre ellas la Confederación de Trabajadores Chilenos, aprobándose resoluciones de protesta contra el proceso, de solidaridad con los 34 y medidas para asegurar la defensa jurídica de los procesados.

Ultimamente han aprobado resoluciones en favor de los 34 los jóvenes mineros de Lota, los obreros de la Construcción de Viña del Mar, la Federación Nacional de Hoteleros y Similares, el Consejo directivo de la Juventud de Falange Nacional, el Comité Nacional Femenino de Unidad, los mineros del carbón del Sindicato Industrial de Schwager, el Sindicato de chóferos de Matoro-Palma, la Federación Nacional Textil, un centenar de arquitectos e ingenieros chilenos.

La Confederación Nacional de Trabajadores de Chile, el Frente de Juventudes Populares y la Federación Juvenil Socialista del Partido Socialista Popular habían enviado ya su protesta.

Continúa también la movilización de protesta de las organizaciones y del pueblo argentino, habiendo enviado resoluciones últimamente: la Unión de Mujeres Argentinas, la Liga Argentina por los Derechos del Hombre, el Movimiento Argentino por la Paz, la Unión de Jóvenes Patriotas Argentinos, la Unión de Muchachas Patriotas Argentinas, las organizaciones estudiantiles democráticas y un gran número de intelectuales y artistas argentinos.

El Ministerio de Relaciones Exteriores de la Argentina ha respondido a una delegación, que había solicitado su intervención, que se ocupa favorablemente del problema.

Diversas organizaciones de la emigración española se han dirigido a la O.N.U. en defensa de los 34: la Federación de Sociedades Gallegas, el Casal de Catalunya, el Hogar Regional Murciano, el Rincon Familiar Andalúz, el Centro Republicano Español, la Agrupación Navarra Republicana, el Patronato Español PREAVA, la Agrupación Cultural Catalana y un grupo de intelectuales españoles.

La Confederación de Trabajadores del Brasil ha enviado a la Comisión de Derechos del Hombre de la O.N.U. una protesta por el proceso y la amenaza franquista sobre los 34. Muchas organizaciones se manifiestan dirigiendo su protesta a la O.N.U. y a la representación franquista.

## Mensaje de la Juventud del Irán

La juventud del Irán ha enviado un mensaje a López Raimundo en el que dice:

"Hemos recibido con profunda indignación la noticia de vuestro encarcelamiento. Lucharemos con todas nuestras fuerzas para lograr vuestra libertad movilizándonos a la juventud, exigiendo la intervención de la O.N.U. ¡Muera el fascista Franco! ¡Viva la heroica lucha del pueblo español por la libertad y la independencia nacional!"

# Las grandiosas victorias de la U. R. S. S. en la construcción del comunismo

La Unión Soviética es el baluarte inexpugnable de la causa de la paz en el mundo entero. La política de paz de la U. R. S. S. se refleja, no sólo en la lucha que sostiene en el plano de la política internacional para hacer fracasar los propósitos canibalescos de los imperialistas, e impedir que puedan desencadenar una nueva guerra.

Las grandes victorias de la U. R. S. S. en la construcción del comunismo, son una contribución decisiva a la causa de la paz y de la amistad entre los pueblos.

Entre las grandiosas construcciones que edifica el pueblo soviético, ocupan un lugar especial las grandes instalaciones hidro-técnicas que están edificándose en el Volga, el Don, el Dnieper y el Amú-Dariá, y que el pueblo soviético llama "las grandes obras stalinianas del comunismo".

La Unión Soviética entra en el año 1952 con la perspectiva inmediata de terminar, en el plazo brevísimo de dos o tres meses, la primera de las grandes obras del comunismo, el canal Volga-Don. En septiembre de 1951, quedó terminada la gran presa de Tsimlinskaia, de 35 metros de altura, que cierra el antiguo curso del Don. Con el deshielo de la próxima primavera, las aguas del Don llenarán un enorme embalse de 12.600 millones de metros cúbicos, que formará el Mar de Tsimlinskaia, de 200 kms. de largo y 30 de ancho. Domesticadas por el hombre, las aguas del Don alimentarán la central eléctrica de Tsimlinskaia, y regarán 100.000 hectáreas de tierras. Al mismo tiempo, se abrirá el canal de 101 kms. de longitud que une el Volga al Don, y con ello Moscú se convertirá en un puerto de cinco mares. Estas grandiosas construcciones, iniciadas en 1948, y que comenzarán a funcionar en la primavera de 1952, han exigido el desplazamiento de 164 millones de metros cúbicos de tierra; es decir, más del doble que para la construcción del Canal de Suez, que duró once años.

En otro de los frentes de la construcción pacífica, la creación de las franjas forestales de protección, el pueblo soviético ha sobrepasado en grandes proporciones el plan. Este preveía que el Estado Soviético plantase, en un plazo de 15 años, franjas forestales de una longitud total de 6.000 kms. A fines de 1951, 2.840 kms. han sido ya plantados; es decir que, en tres años, la mitad del plan ha quedado cumplido. Estas franjas forestales modificarán el clima en grandes zonas hoy esteparias y permitirán incrementar la cosecha de cereales en 115 a 150 millones de quintales al año, cifra que representa aproximadamente la suma de las cosechas totales en España durante cinco años; la producción de plantas forrajeras se multiplicará de dos a cuatro veces. Además, las franjas forestales garantizarán cosechas seguras y de alto rendimiento.

La economía planificada socialista, bajo la dirección del Gobierno Soviético y del Partido Bolchevique, realiza un aumento continuo, y a ritmo creciente, de las fuerzas productivas de la U. R. S. S. El aumento de la producción se traduce en el aumento de la cantidad de bienes a disposición de los ciudadanos soviéticos. La elevación constante del nivel de vida del pueblo es una ley permanente de la economía socialista. Con la realización de las grandes obras del comunismo, que permitirán un auge grandioso en toda la economía y una enorme abundancia de bienes de consumo, se crean las bases para pasar del principio socialista, "a cada cual según su trabajo", a la aplicación del principio del comunismo, "a cada cual según sus necesidades". Y no está muy lejano el día en que los ciudadanos de la U. R. S. S., lo mismo que hoy tienen una medicina y una instrucción gratuitas, puedan disponer, gratuitamente, del pan y de otros productos.

En las condiciones del capitalismo, por el contrario, el aumento de la producción no mejora las condiciones de vida de los trabajadores, sino que conduce a la crisis de superproducción, al paro, a más hambre y más miseria. El principio de la economía capitalista es la explotación cada vez más salvaje y bestial de la gran masa trabajadora, para que una pequeña minoría de explotadores obtenga cada vez mayores beneficios.

En la U. R. S. S. se encuentra la primera fábrica existente en el mundo en la cual todo el proceso de la producción, desde la entrada de la materia prima, hasta la verificación de los artículos terminados y su embalaje, se realiza automáticamente. Se trata de una fábrica de pistones de automóviles, situada cerca de Moscú. Numerosas centrales eléctricas funcionan automáticamente y están dirigidas desde puntos situados a 200 o 300 kilómetros de distancia por procedimientos de teledirección. El grado de mecanización en las minas de carbón permite prever que, en un plazo no muy largo, la extracción será realizada por máquinas automáticas, dirigidas por obreros altamente calificados que permanecerán en la superficie.

En cuanto a la mecanización en las grandes obras del comunismo, he aquí lo que escribe el ingeniero B. Stoliarov: "Se ven por todos lados, a lo largo del trazado del canal Volga-Don, decenas y centenares de máquinas. Casi no se ven siluetas humanas. Parece como si todo se hiciera sin la participación del hombre, nada más que por las "manos de acero" de sus colaboradores mecánicos... Más del 90 por ciento de los trabajos sobre el Volga-Don están mecanizados. Los trabajos de desplazamiento de tierra, los más duros de todos, están mecanizados en un 97 por 100; la preparación del cemento está totalmente mecanizada".

La mecanización es uno de los factores para el paso del socialismo al comunismo, porque anula los trabajos rudos, suprime el trabajo físico no calificado, incrementa en grandes proporciones la productividad del trabajo y eleva el nivel técnico y cultural de los obreros.

La mecanización y electrificación de los trabajos agrícolas ha hecho avances inmensos. En 1951, la casi totalidad del laboreo ha sido llevado a cabo mecánicamente; las tres cuartas partes de la siembra ha realizado con máquinas; y más del 60 por 100 de la recolección de cereales se ha llevado a cabo con máquinas segadoras-trilladoras. Así se van creando las condiciones para que el trabajo en la agricultura se convierta en una modalidad del trabajo industrial, para acabar con las diferencias entre los obreros y los campesinos, que será uno de los rasgos característicos de la sociedad comunista.

A la par que las bases materiales, se crean en la sociedad soviética las condiciones políticas, morales y culturales para el tránsito del socialismo al comunismo.

En noviembre de 1935, ante la Iª Conferencia de stajanovistas, el camarada Stalin definía en los términos siguientes la significación del movimiento stajanovista:

"Hoy, los stajanovistas son todavía poco numerosos, pero ¿quién puede dudar de que mañana serán diez veces más? No es evidente que los stajanovistas son innovadores en nuestra industria, que el movimiento stajanovista representa el porvenir de nuestra industria, que encierra el germen del futuro auge cultural y técnico de la clase obrera, que nos abre el único camino por el cual se pueden obtener los índices superiores de productividad del trabajo, necesarios para pasar del socialismo al comunismo y para suprimir el contraste entre el trabajo intelectual y el trabajo manual?"

Como lo había previsto el genial Stalin, el movimiento stajanovista es hoy un movimiento de masas.

A consecuencia de la iniciativa lanzada en 1946 por el obrero Matrasov, el stajanovismo se convierte en un esfuerzo colectivo, de talleres y fábricas enteras, por elevar el rendimiento del trabajo.

Hoy el stajanovismo está organizado científicamente por ingenieros dotados de una gran experiencia práctica, en colaboración con obreros-técnicos.

Los obreros y koljosianos de vanguardia combinan el trabajo manual con el trabajo intelectual. En el año 1951, 700.000 inventos y propuestas de racionalización presentadas por los obreros, han sido aplicadas. En las grandes obras del comunismo, el OBRERO MEDIO es ya un TÉCNICO. En las formas superiores de mecanización que hemos citado más arriba, la producción se realiza sin intervención del trabajo físico no ca-

lificado. Los obreros que manejan esas máquinas representan ya el tipo del obrero-ingeniero, obrero-técnico, característico de la sociedad comunista.

Un enorme desarrollo de la ciencia y de la cultura es una de las condiciones necesarias para el paso del socialismo al comunismo. En la U. R. S. S. la ciencia se desarrolla en estrecha colaboración con la industria y la agricultura. Más de 50 misiones científicas de investigación biológica participan en la creación de las franjas forestales de protección. En 1951, la Academia de Ciencias de la U. R. S. S. ha estudiado 462 temas científicos para ayudar a las grandes obras del comunismo, temas que se refieren a las más importantes ramas de la técnica, de la física, de la química, de la biología y de la economía.

Por otro lado, numerosos stajanovistas dan conferencias en las universidades y realizan trabajos de investigación al lado de los hombres de ciencia.

Un gran acontecimiento en la vida cultural de la U. R. S. S. es la terminación del nuevo edificio para las Facultades de Ciencias de la Universidad de Moscú. Ese grandioso palacio de la ciencia cubre 110 hectáreas (sin contar los jardines), y su cuerpo central se eleva a 26 pisos. La nueva Universidad acogerá a 8 mil estudiantes, de los cuales 6 mil serán alojados en los edificios universitarios. La biblioteca de la Universidad contará con 3.500.000 volúmenes. (La mayor universidad de Estados Unidos, la de Columbia, tiene una biblioteca de 1.500.000 libros). Pero lo que, por encima de todo, distingue a la Universidad de Moscú de todas las que existen en el resto del mundo, es el hecho siguiente: un elevado porcentaje de los obreros que han trabajado en su edificación eran hombres jóvenes, y el Estado Soviético les ha dado toda clase de facilidades para que a la vez que trabajaban, pudiesen proseguir sus estudios secundarios. Una vez terminada la construcción de la Universidad, muchos de los obreros que la han edificado se han matriculado en ella como estudiantes.

Así, en la sociedad soviética se van creando las condiciones para la liquidación de la diferencia entre el trabajo manual y el trabajo intelectual, que será uno de los rasgos característicos del comunismo.

Dar a conocer a todos los trabajadores las grandiosas realizaciones de la Unión Soviética es una tarea de honor para los comunistas. Estas realizaciones, como dice la camarada Dolores Ibarruri en su reciente informe,

"dan una fuerza incomparable a nuestra argumentación frente a las disquisiciones metafísicas del anarquismo y del reformismo de los socialdemócratas, nos deben servir para estimular nuestras relaciones con los obreros socialistas, con los obreros cenetistas, con los obreros sin partido, con todas las fuerzas democráticas, para explicarles nuestras teorías, para aclararles equivocados conceptos, para desterrar de ellos la falsa idea sembrada por los enemigos de clase de que el triunfo del comunismo significa el exterminio físico de todos los que no son comunistas".

En la Unión Soviética toman cuerpo, se convierten en una realidad concreta, los sueños seculares de las masas explotadas. El más alto ideal jamás concebido por los hombres, el ideal del comunismo, se encarna en los hechos tangibles de la vida de la U. R. S. S.

Las victorias del pueblo soviético son saludadas y consideradas como propias por los pueblos que luchan por la libertad, y con tanta más razón por el heroico pueblo español que sufre la dictadura sanguinaria del fascismo.

Como un faro de potencia incalculable, la U. R. S. S. ilumina a toda la humanidad trabajadora.

Los pueblos del mundo intensifican su ardiente lucha contra los imperialistas incendiarios de guerra, por la paz, la independencia nacional y la democracia, con plena confianza en que serán capaces de impedir una nueva guerra, porque a su cabeza marcha la gran Unión Soviética, porque a su frente tienen al maestro y guía de todos los trabajadores, al abanderado de la paz, camarada STALIN.

# POR UN PACTO DE PAZ

Aumenta el número de firmas entre los españoles emigrados en América

## 31.000 nuevas firmas por la paz

En nuestro número del 15 de diciembre, publicamos la cantidad de firmas recogidas por los partidarios españoles de la paz en diversos países de América.

Desde entonces, en Brasil, el número de firmas recogidas ha aumentado en 20.000; en Argentina, pasan de 26.773 a 34.000; en Cuba, de 41.960 a 44.459.

He aquí el cuadro de las firmas españolas recogidas en estos países, según las últimas informaciones que nos han llegado:

Méjico, 64.061; Uruguay, 60.000; Cuba, 44.459; Argentina, 34.000; Brasil, 20.327; Chile, 5.000; Venezuela, 2.500; Estados Unidos, 600; Guatemala, 175. Total, 231.122 firmas.

Nuestros compatriotas emigrados en América han recogido, en pocos meses, 31.000 nuevas firmas por un Pacto de Paz.

## Resoluciones del Consejo Español de la Paz

En una reunión celebrada en Méjico, el 8 de enero, bajo la presidencia del Dr. Giral, el Consejo Español de la Paz ha aprobado una Declaración, contra los empréstitos yanquis a Franco, de la que publicamos a continuación algunos párrafos:

El Consejo Español de la Paz eleva e insta a todos los grupos y partidarios españoles de la paz a formular, por medio de escritos a la O.N.U. y al Departamento de Estado de los Estados Unidos, su más enérgica protesta contra la concesión al régimen franquista de nuevos empréstitos y ayudas económicas, exclusivamente encaminados, como los anteriores, a facilitar la ocupación militar y la dominación total de España por los norteamericanos para la preparación de su guerra de agresión.

La situación de hambre y miseria del pueblo español, sin cesar recrudesciendo y contra la que los españoles se han levantado en movimiento unánime de protesta, patetiza que esos "empréstitos", lejos de mitigar la catástrofe económica en que tiene sumida a España el régimen de guerra y opresión que la sojuzga, la agudizan todavía más, desfalcando las riquezas del país, entregando su soberanía nacional y comprometiendo la sangre de los españoles para una guerra al servicio de los designios agresivos y dominadores de una potencia extranjera.

El jefe en Europa del organismo norteamericano llamado "Agencia de Seguridad Mutua" ha declarado a la prensa, hace poco, que "uno de los propósitos fundamentales" de la suma superior a 100 millones de dólares "que destina a España el Congreso de los Estados Unidos" será "fomentar la producción española de minerales importantes, tales como plomo, mercurio, wolframio y pi-

ritas, para que puedan disponer de ellos los Estados Unidos". Y el general Franco en su radiodifusión de Año Nuevo, ha proclamado abiertamente que "las fuerzas armadas de España serán reconstruidas con ayuda norteamericana", lo que, unido a lo anterior, representa, en abierto reconocimiento, la renuncia total a la independencia de España y la pavorosa amenaza de que la sangre y el suelo de nuestra patria sean entregados a la guerra atómica que los yanquis maquinan.

El Consejo Español de la Paz ha aprobado asimismo una resolución sobre cuestiones de organización en la que "se invita a todos los españoles amantes de la Paz a organizarse, con la máxima libertad, en comisiones y Grupos de la Paz, mediante las formas y la estructura que consideren más adecuadas, en sus casas, barriadas, centros de reunión, lugares de trabajo o de estudio, en los centros sociales a que pertenezcan o de cualquier otro modo, anteponiendo a todo la preocupación de que estas Comisiones o Grupos desarrollen una actividad permanente, interesen por el movimiento de la Paz, mediante las más diversas formas, al mayor número posible de españoles y mantengan la máxima amplitud, relaciones, conversaciones y contactos con sus compatriotas de todos los sectores e ideas, en torno a los grandes objetivos de la lucha por la Paz, en relación directa con la situación, la salvación y el futuro de nuestra patria".

## Importante Asamblea en Uruguay

En un ambiente de unidad y de entusiasta decisión de luchar por la paz y la independencia de España, cerca de doscientos delegados de grupos y emisarios de la paz celebraron el 21 de diciembre de 1951 en Montevideo, una gran asamblea, convocada por la Comisión Española para la Defensa de la Paz en Uruguay.

La asamblea estuvo presidida por el escritor católico José Bergamín, presidente de la Comisión, y por otros compatriotas destacados defensores de la paz.

El escritor Bergamín hizo un vibrante llamamiento a los españoles partidarios de la paz, a redoblar sus esfuerzos por agrupar a nuevos compatriotas en la lucha por un Pacto de Paz, a combatir unidos por la paz, cuyo aseguramiento ayudará en gran medida a la liberación de nuestra patria.

José López Peláez, destacado socialista, señaló que sólo hay un camino para salvar a España, para recuperar la independencia y restaurar la democracia. Y ese camino es el de la lucha unida de todos los españoles, sea cual fuere su manera de pensar, en la defensa de la paz y por la independencia de España.

El profesor Felipe A. Cabezas, ex director de "El Socialista" de Madrid, dijo que ha llegado el momento de unirse todos los españoles para hacer fracasar los criminales intentos de quienes, para llenar más aún sus arcas, no vacilan en llevar al

## Una Asamblea celebrada en Cuba

El 22 de diciembre, se celebró en el Circo de Bellas Artes de La Habana una asamblea, organizada por la Comisión Española de la Paz.

Presidió el acto el Dr. Alfredo Carabot, presidente de la Comisión Española, quien dijo, entre otras cosas: "El movimiento por la paz tiene extraordinaria importancia para todos los pueblos del mundo, pero para nosotros, los españoles, va a tener mucha más trascendencia. A través de la lucha por la paz, vamos a lograr la unidad necesaria, la unidad soñada por todos para salvar a España".

D. Pedro Cavia pronunció un interesante informe sobre el Congreso de Méjico. "Hubo en este histórico Congreso -dijo- algo que me impresionó profundamente y que constituye su rasgo más destacado y decisivo: el espíritu de unidad, de plena identificación entre todos los delegados. La voz de todos expresó, con admirable unanimidad, la necesidad urgente de que todos los españoles amantes de la independencia de España se unan en un amplio movimiento nacional para defender la paz y acabar con el régimen fascista que oprime a España y la entrega a los instigadores de la guerra".

## La Asamblea en Uruguay

matadero a una gran parte de la humanidad.

La asamblea eligió la siguiente nueva Directiva de la Comisión Española para la Paz: José Bergamín, presidente; Felipe A. Cabezas, vicepresidente; Luisa C. de Pérez, secretario; José Lasheras, pro secretario; José López Peláez, tesorero; Domingo Martínez Blanco, María Luisa Santamarina, Yolanda Martínez Ferrari, Venancio Lozoya, Fernando Villar, María A. Quiroga, Luis Viadero, Martín Font, Josefa Gesto, Valentín Fernández y Agustín Vera, vocales.

La Asamblea decidió por unanimidad adherirse a las resoluciones adoptadas por el Congreso Español de la Paz realizado en Méjico los días 2 al 4 de noviembre último, haciéndolas suyas con la decisión de realizar los mayores esfuerzos en la aplicación de las mismas.

En Montevideo, los españoles demócratas y sus amigos de Uruguay han rendido un cordial homenaje de simpatía al gran escritor José Bergamín, presidente de la Comisión Española de la Paz de aquel país y miembro del Consejo Mundial de la Paz.

## Los españoles refuerzan su lucha por la paz en la Argentina

El 14 de diciembre se celebró en Buenos Aires, convocada por la Comisión Española de la Paz de la Argentina, una importante asamblea para dar cuenta de los resultados del grandioso Congreso Español de la Paz que ha tenido lugar en Méjico.

Asistieron a ella destacados representantes de la emigración española y dirigentes de gran número de organizaciones de la colonia.

El Secretario de la Comisión Española de la Paz, don Carlos Rodríguez, informó acerca del desarrollo, significado y acuerdos del Congreso. Destacó la gran trascendencia de este histórico Congreso, que señala -dijo- una nueva etapa.

La escritora María Teresa León, leyó entre grandes aplausos, los párrafos más importantes del discurso de apertura del Congreso pronunciado por don José Giral. El ilustre poeta Rafael Alberti dió lectura a las coplas dedicadas por él al Congreso Español de la Paz y que éste aclamó en una de sus sesiones.

Intervinieron en la asamblea, reafirmando la decisión de luchar por la paz y por la independencia nacional, el escritor Eduardo Zamacois, el dramaturgo Jacinto Grau, el Secretario General de la Federación de Sociedades Gallegas, don Gerardo Díaz y otras personalidades.

## SALUDO DE LUIS CARLOS PRESTES A DOLORES IBARRURI

En el mes de diciembre pasado, el gran dirigente revolucionario de la clase obrera y del pueblo del Brasil Luís Carlos Prestes, el Caballero de la Esperanza, que se encuentra en la ilegalidad, envió un caluroso saludo a la camarada Dolores Ibarriuri, que publicamos más abajo.

El gobierno americanizado del Brasil persigue sañudamente al gran patriota y defensor de la paz Luís Carlos Prestes, Secretario General del Partido Comunista del Brasil, y ha montado contra él un monstruoso proceso.

MUNDO OBRERO, expresando los sentimientos de nuestra clase obrera y de nuestro pueblo, eleva su más vigorosa protesta contra las persecuciones de que es víctima el fiel y entrañable amigo del pueblo español, camarada Prestes -por cuya libertad lucharon ya ardentemente en épocas anteriores los demócratas españoles-, y le renueva el testimonio de su cariño y de su admiración.

He aquí el texto del telegrama de Luís Carlos Prestes a Dolores Ibarriuri:

"Camarada DOLORES IBARRURI:

Con motivo de tu aniversario, te envío, querida camarada, en nombre del Partido Comunista del Brasil, de la clase obrera y del pueblo brasileño, mi más caluroso y fraternal saludo.

Tu dirección firme y esclarecida de la lucha del proletariado y del pueblo español por la paz y por la liberación nacional, despierta el cariño y la admiración del pueblo brasileño por el gran jefe del Partido Comunista de España. Tu ejemplo, inspirador de luchas heroicas, como las poderosas manifestaciones de marzo pasado, trae a todos certeza en la derrota final de la sanguinaria dictadura franquista.

Deseo de todo corazón a la camarada Dolores una larga vida para el bien del pueblo español y para el reforzamiento creciente de los lazos de amistad de nuestros pueblos y de nuestros partidos.

LUIZ CARLOS PRESTES  
Secretario General del  
Partido Comunista del Brasil"